



INFORMATIONS pour JANVIER 2025 - N°87

Paroisse Saint-Martin-du-Sampzon

Communauté locale de Font Vive : Comps, Grospierres,
Saint-Alban-Auriolles

Communauté locale de Ruoms : Chapias, Chauzon,
Labeaume, Pradons, Ruoms, Sampzon

Communauté locale de Vallon : Lagorce, Vallon, Salavas

A vous tous et à chacun je souhaite : « *Une Bonne Année 2025.* »

Je le dis en mon nom, mais aussi avec les diacres, les laïcs en mission sur la paroisse. Ce souhait de « *Bonne Année* », c'est non seulement pour les chrétiens, mais aussi à tous les membres de la paroisse Saint Martin du Sampzon, habitant ses divers villages.

« *Bonne année* » à tout ce qui fait votre vie : santé, famille, travail, loisirs.

Dieu nous appelle à la joie, ne nous trompons pas de Bonheur, regardons où nous mettons notre cœur, vers qui nous le tournons.

Nous avons besoins les uns des autres pour nous témoigner les uns aux autres de ce qui est l'essentiel pour nous. « *Là où est ton trésor, là aussi est ton cœur* » nous dit Jésus.

Je souhaite un rayon de joie et de Paix, particulièrement à ceux qui ont été éprouvés cette année par la maladie, le décès d'un proche, une séparation, un échec professionnel, un accident. « *Au-delà d'un nuage gris perce toujours le soleil de la vie, le soleil de l'espérance* ».

Que cette année nous unisse encore plus grâce à nos rencontres. Vivons avec confiance cette année que le Pape François nous propose comme le Jubilé de l'Espérance.

Que la joie soit dans le cœur de chacun : travaillons à la chercher, à l'accueillir, à la partager.

Encore « *Bonne et Sainte Année !* ».

Père Claude Bourg

L'ONCTION DES MALADES

Il est des temps où la vie est particulièrement lourde à porter... Il est des jours où l'angoisse étirent, où la peur pour demain noue le ventre... Il est des moments où l'on se découvre fragile et vulnérable, dans sa santé ou dans sa vie. Il est des jours où l'on cherche en vain d'où pourrait venir le secours... Pour ces moments où la vie est compliquée, pour ces moments où elle nous abîme, où elle abîme ceux que nous aimons, l'Église propose un trésor... le sacrement de l'onction des malades.

Un sacrement, c'est-à-dire un signe dont parle déjà l'épître de Jacques : « *L'un de vous est malade ? Qu'il appelle les Anciens en fonction dans l'Église : ils prieront sur lui après lui avoir fait une onction d'huile au nom du Seigneur. Cette prière inspirée par la foi sauvera le malade : le Seigneur le relèvera et, s'il a commis des péchés, il recevra le pardon (Jc 5.14-15)* ». Un signe qui rappelle si bien la manière délicate avec laquelle Jésus s'approchait de ceux qui souffrent ! C'est un sacrement beaucoup trop méconnu... souvent encore confondu avec l'extrême-onction, avec un dernier geste qu'il serait essentiel de poser pour être « en règle », voire un passeport pour le bien mourir ! Ce sacrement mal compris fait peur : « *Si je lui propose de recevoir l'onction, il va comprendre, ou croire qu'il est perdu...* »

En réalité, il s'agit de dire au Christ : « *Ma vie est trop lourde à porter, aide-moi* » ! Et de le Lui dire, dès que la vie devient trop lourde à porter... sans attendre forcément le « danger de mort » ! Dans ce sacrement qui est celui de la tendresse de Dieu, Jésus s'approche de nous et puisqu'Il nous est trop difficile de continuer à marcher, Il nous prend dans ses bras, nous porte pour que nous reprenions force et courage, pour que nous retrouvions paix et sérénité.

Ce sacrement sera proposé lors de la messe du dimanche 9 février 2025, en l'église de Ruoms.

Fabien Ferrer

A PROPOS DES ROIS MAGES



Allez, un petit quiz, vite fait ! Pour commencer l'année en beauté ! Pouvez-vous me donner le nombre des rois mages et leur nom respectif ? Facile, ils étaient trois et bien sûr ils s'appelaient Balthazar, Gaspard et Melchior, cela va de soi... Rien de moins sûr. Relisez bien l'Évangile de saint Matthieu. On apprend que des mages viennent d'Orient guidés par l'étoile vers la modeste crèche de Bethléem qui a vu naître Jésus sous le Principat d'Auguste. Matthieu ne donne pas leur nombre et ne mentionne même pas leur nom !

C'est Origène, théologien ayant vécu entre 185 et 253, qui, le premier, fixa leur nombre en se fondant probablement sur les trois présents offerts à l'enfant Jésus. Quand aux noms attribués aux rois mages, ils n'apparaissent pas avant le VI^{ème} siècle en Orient et le VIII^{ème} siècle en Occident où ils sont désignés sous les noms de Bithisarea, Melichior et Gathaspa. En revanche, Matthieu précise la nature des cadeaux offerts à Jésus, à savoir de l'or symbole de la royauté et de la nature divine du Christ, de l'encens symbole de sa nature sacerdotale, et de la myrrhe, un parfum qui servait à embaumer les morts durant l'Antiquité, annonciatrice de son destin et reflet de sa nature humaine. Quant à la royauté des mages, elle semble dans un premier temps avoir été forgée par la tradition à partir de fragments de l'Ancien Testament et va se développer au fil des siècles au travers des récits de plusieurs Pères de l'Église comme Cyprien de Carthage ou Ambroise de Milan.

Selon toute vraisemblance, les rois mages, au-delà de leur historicité, répondent avant tout à deux objectifs. Tout d'abord répondre aux prophéties de l'Ancien Testament. Ainsi, le récit des trois mages semble s'être développé, entre autres, autour de la prophétie de Balaam sur l'étoile qui figure dans le *Livre des Nombres*, considérée par les Juifs du I^{er} siècle avant J.C. comme une prophétie messianique, annonçant la venue d'un rédempteur. Le deuxième objectif est de souligner la reconnaissance par les gentils issus de nations dites « païennes » de l'universalité du Christ et de l'Église. En effet ce récit fondé sur la tradition présente les mages comme trois rois symboles de l'Afrique, l'Asie et l'Europe qui constituent alors l'ensemble du monde connu venu se prosterner devant l'enfant roi.

Sans l'ombre d'un doute, *l'Adoration des Mages* va devenir un des sujets iconographiques favoris des artistes depuis l'Antiquité jusqu'à la Renaissance et va inspirer des générations d'artistes de toutes les époques et de tous les pays comme Albrecht Dürer ou Léonard de Vinci. Elle va perdurer malgré les tentatives du Concile de Trente au XVI^{ème} siècle d'en supprimer les éléments légendaires. Donc, le lundi 6 janvier, jour de l'Épiphanie, n'oubliez pas de placer les rois mages dans la crèche. Serez-vous capable d'attribuer un nom et un continent d'origine à chacun de ces trois grands rois « *qui partaient en voyages...* »*.

*NDLR : petite référence à la fameuse *Marche des Rois*, chant traditionnel provençal entonné pour fêter l'Épiphanie.

Renaud Marc

JUBILE 2025 A ROME

Le Jubilé débute le 24 décembre 2024 avec une cérémonie bien spécifique : l'ouverture des Portes Saintes de Rome. Pour rappel, la Ville Éternelle compte 4 basiliques majeures. Chacune a une Porte Sainte qui s'ouvre uniquement lors du Jubilé. Leur ouverture symbolise le début de cette période si spéciale et attire des milliers de fidèles qui veulent les franchir.

La principale porte est celle de la **Basilique Saint Pierre** mais les portes de la **Basilique Sainte Marie Majeure**, **Basilique Saint Jean de Latran** et **Basilique Saint-Paul-hors-les-Murs** seront également ouvertes.

Qu'est-ce que le Jubilé ? Le **Jubilé ordinaire ou Année Sainte** est un événement catholique se déroulant habituellement **tous les 25 ans**, qui prend son origine dans l'Ancien Testament. C'est en 1300 que la première édition vit le jour avec le pape Boniface VIII. Cela se déroulait tous les 50 ans, puis tous les 25 ans à partir de 1450. Le Jubilé a comme objectif pour les chrétiens de consolider leur foi, de se repentir de leurs péchés et de favoriser les œuvres de solidarité et pèlerinages.

En 2025, le Jubilé sera proclamé par le pape François avec le thème principal "Pèlerins d'espérance". Cette thématique met l'accent sur **l'espoir comme moteur de la foi**. Le pape souhaite que cet événement soit un moment d'introspection spirituelle et un temps pour des actes de charité envers les plus démunis. Plus de 30 millions de pèlerins sont attendus au Vatican pour célébrer cette année si spéciale.

Pèlerinage à Rome - Le diocèse propose, pour ceux qui le souhaitent, de se rendre en pèlerinage à Rome, dans le cadre de l'Année Sainte 2025, annoncée par le pape François : "**Pèlerins d'espérance**"
Un bus partira du nord et un du sud du diocèse. Les paroissiens qui souhaitent participer à ce pèlerinage doivent s'inscrire : départ **dimanche 02 mars, retour samedi 08 mars**. Prix par pèlerin : 800 €. Un autre bus sera prévu pour les jeunes et le tarif sera différent.



Renseignements et inscription : Roselyne Talagrand 06 76 93 06 10

Le logo ci-contre, avec ces quatre figures stylisées -rouge, jaune, verte et bleue- représente l'humanité des 4 coins du monde, en train de s'accrocher à la Croix.

----- Coordonnées de la paroisse -----



Secrétariat : Maison paroissiale - 1 Place Général De Gaulle 07120 RUOMS
Tél. 04 75 39 79 70 (répondeur) - Adresse électronique : parstmartin@wanadoo.fr
Permanence: samedi de 9h30 à 11h30 (demandes de baptême, le 1^{er} samedi du mois)
Site de la paroisse sur Internet : www.stmartindusampzon.com
et sur Facebook : <https://www.facebook.com/stmartindusampzon>
Site du diocèse de Viviers : <http://ardeche.catholique.fr>

Curé : Père Claude BOURG – Tél. 07 89 84 96 74 – Courriel : claud.bourg@yahoo.fr
Presbytère de RUOMS : 9 rue des Tournelles – 07120 RUOMS – Tél. 04 75 39 62 54
Diacre permanent : Bernard COMPAGNON - compagnon.bernard07@orange.fr
Diacre : Jean-Luc SCHAACK – 06 59 11 02 10 – jlschaack@gmail.com
Animatrice laïque en Pastorale : Roselyne TALAGRAND – Tél. 06 76 93 06 10 – talagrandmichel@wanadoo.fr

Nous les avons accompagnés : 29 novembre à Lagorce : Louis July, 85 ans
20 décembre à Ruoms : Josette Roussel née Delauzun, 92 ans

AGENDA de JANVIER 2025 Messes et Activités paroissiales – Dimanches et Semaines

Samedi 28 décembre : 11h00 – messe à Ruoms

17h00 – messe anticipée à St-Alban

Dimanche 29 décembre : 10h30 – messe à Ruoms

OUVERTURE DE L'ANNEE JUBILAIRE 2025 SUR LE THEME « PELERINS D'ESPERANCE »

Mercredi 1er janvier – Journée mondiale de la paix : 17h00 – messe à Chauzon

Jeudi 2 janvier : 16h00 – messe à Ruoms ; 16h30 - adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession

Vendredi 3 janvier : 11h00 – messe à Ruoms

Samedi 4 janvier : 11h00 – messe à Ruoms

17h00 – messe anticipée à Vallon

Dimanche 5 janvier : 9h00 – messe à Pradons et 10h30 – messe à Ruoms

Mardi 7 janvier : 16h00 – messe à Ruoms

16h45 – à Ruoms rencontre du groupe de catéchèse CE2/CM1/CM2

Mercredi 8 janvier : 11h00 – messe à Ruoms

Jeudi 9 janvier : 13h30 – réunion de l'EAP (Equipe d'Animation Paroissiale)

16h00 – messe à Ruoms ; 16h30 - adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession

Vendredi 10 janvier : 11h00 – messe à Ruoms

10h30 – messe à l'hôpital de Vallon

Samedi 11 janvier : 11h00 – messe à Ruoms

17h00 – messe anticipée à St-Alban

Dimanche 12 janvier – 9h00 – messe à Lagorce / 10h30 – messe à Ruoms

Mardi 14 janvier : 16h00 – messe à Ruoms

Mercredi 15 janvier : 11h00 – messe à Ruoms

Jeudi 16 janvier : 16h00 – messe à Ruoms

16h30 - adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession

Vendredi 17 janvier : 11h00 – messe à Ruoms

Samedi 18 janvier : 11h00 – messe à Ruoms

17h00 – messe anticipée à Vallon

Dimanche 19 janvier : 9h00 – rencontre du groupe de caté et des parents à Labeaume

10h30 – à Labeaume, messe en famille en l'honneur de St Sébastien

Mardi 21 janvier : 16h00 – messe à Ruoms ; 16h30 – rencontre du groupe de KT de CE2, CM1 et CM2

17h30 – à Ruoms, fête des serviteurs et partage de la galette des rois

Mercredi 22 janvier : 11h00 – messe à Ruoms

Jeudi 23 janvier : 16h00 – messe à Ruoms ; 16h30 - adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession

Vendredi 24 janvier : 11h00 – messe à Ruoms

17h00 – célébration œcuménique pour la semaine de l'unité au temple de Lagorce

Samedi 25 janvier : 11h00 – messe à Ruoms

17h00 – messe anticipée à St - Alban

Dimanche 26 janvier : 10h30 – messe à Ruoms

Mardi 28 janvier : 16h00 – messe à Ruoms

Mercredi 29 janvier : 11h00 – messe à Ruoms

Jeudi 30 janvier :

16h00 – messe à Ruoms ; 16h30 - adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession

Vendredi 31 janvier : 11h00 – messe à Ruoms

15h30 – messe au Méridien

Samedi 1 février : 11h00 – messe à Ruoms

17h00 – messe anticipée à Vallon

Dimanche 2 février : 9h00 – messe à Pradons

10h30 – messe à Ruoms avec participation des parents qui préparent le baptême de leur bébé

Mardi 4 février : 11h00 – messe à Ruoms

16h45 – rencontre du groupe de catéchèse CE2-CM1-CM2 à la maison de la paroisse

Mercredi 5 février : 11h00 – messe à Ruoms

Jeudi 6 février : 16h00 – messe à Ruoms

16h30 – temps d'adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession

16h45 – à Ruoms, rencontre du groupe de catéchèse CE2/CM1/CM2

Vendredi 7 février : 11h00 – messe à Ruoms

9h00 – réunion de l'EAP à Ruoms

Samedi 8 février : 11h00 – messe à Ruoms

17h00 – messe anticipée à St-Alban

Dimanche 9 février : 9h00 – messe à Lagorce et 10h30 – messe à Ruoms